

93519 - Conseils aux adolescentes à propos du choix d'une amie

La question

Comment concilier ma volonté d'être une adolescente moderne, une fille acceptée par tous notamment les membres de sa famille, et mon désir de me débarrasser de mon amie que je n'aime plus et n'ai plus l'envie de la garder?

La réponse détaillée

Sachez que l'adolescence est l'étape la plus dangereuse de la vie d'une personne parce qu'elle est marquée par des modifications physiologiques, psychiques, sentimentales et sexuelle. Le diable est très désireux d'exercer sa domination sur l'adolescent au cours de cette étape. Il emploie tous les moyens à cette fin. Dès lors, tout adolescent et toute adolescente doivent rester vigilants. Voici nos recommandations aux adolescents:

Premièrement, veiller à observer les obligations et recommandations et à s'éloigner des interdits, des choses convoitées mais réprouvées par l'islam.

Voici une partie des moyens qui nous protègent des pièges tendus par le diable et mettent le fidèle croyant à l'abri de la désobéissance envers Allah:

- rester conscient de la présence divine, se représenter la grandeur d'Allah à l'esprit quand on est en retraite. Le poète dit:

quand tu te retires , ne crois pas que tu es seul

mais dis-toi: je suis bien surveillé

ne crois pas qu'Allah perde de vue ce qui se passe

ni que ce qu'on cherche à cacher Lui échappe

Un autre poète dit:

quand tu mijotes un acte suspect dans l'obscurité et que l'âme t'incite fort aux excès, aie honte puisqu'Allah te regarde. Et dis à ton âme: le Créateur de l'obscurité me voit -ne pas se livrer au diable car le Très-haut dit: « Ô vous qui avez cru ! Ne suivez pas les pas du Diable. Quiconque suit les pas du Diable, [sachez que] celui-ci ordonne la turpitude et le blâmable. Et n'eussent été la grâce d'Allah envers vous et Sa miséricorde, nul d'entre vous n'aurait jamais été pur. Mais Allah purifie qui Il veut. Et Allah est Audient et Omniscient.» (Coran,24:21) Les pas du diable sont comme une chaîne qui traîne l'individu irrésistiblement.Tout pas franchi s'avère plus dangereux que le précédent à moins que l'on se rattrape grâce au repentir sincère.

-se repentir des péchés car le musulman en commet. Mais il a le devoir de s'arrêter pour se repentir au lieu de persister. Sous ce rapport, le Très-haut a dit: « et pour ceux qui, s'ils ont commis quelque turpitude ou causé quelque préjudice à leurs propres âmes (en désobéissant à Allah), se souviennent d'Allah et demandent pardon pour leurs péchés -et qui est-ce qui pardonne les péchés sinon Allah? -et qui ne persistent pas sciemment dans le mal qu'ils ont fait.» (Coran,3:135).Le Prophète (bénédiction et salut soient sur lui) a dit: « tout être humain est faillible et les meilleurs des fauteurs sont les repents. » (rapporté par Ibn Madjah,4251. Cheikh al-Albani qualifie le hadith de bon.

- se souvenir de la mort et de la rencontre avec Allah.Celui qui se rappelle que la mort surviendra subitement et qu'il rencontrera Allah pour être interrogé sur son oeuvre, celui-là s'abstient de commettre des péchés.
- se refugier auprès d'Allah en L'invoquant pour qu'Il l'aide à accomplir des actes d'obéissance et à éviter des actes condamnables.Allah ne déçoit pas celui qui L'invoque. Le Transcendant a dit: «Et quand Mes serviteurs t'interrogent sur Moi... alors Je suis tout proche: Je réponds à l'appel de celui qui Me prie quand il Me prie. Qu'ils répondent à Mon appel, et qu'ils croient en Moi, afin qu'ils soient bien guidés » (Coran,2:186)

Deuxièmement,veillez à choisir de bonnes copines et à vous éloigner des mauvaises car le compagnon attire. On dit:

« n'interroge pas un individu sur un autre

mais cherche à connaître son compagnon

car les compagnons copient les uns sur les autres. »

Troisièmement, occupez votre temps par des activités religieuses et profanes utiles. Méfiez -vous de l'oisiveté car elle est un grand facteur de corruption dans cette étape.

Quatrièmement, si vous voulez occuper les coeurs des gens, réservez leur un bon traitement. Montrez leur vos bonnes moeurs. Coopérez avec eux. Mettez-vous à leur service car votre disponibilité vous installe dans leurs coeurs. N'avez vous pas le poète dire:

« En traitant bien les gens, tu domines leurs coeurs

Que de fois l'homme est subjugué par un bon traitement! »

Parmi les paroles de sagesse reçues d'Ali (p.A.a) figure celle-ci: « fais du bien à quiconque, tu le domines. Aie besoin de quiconque, tu deviens son prisonier. Passe-toi de quiconque , tu deviens son égal.»

Nous vous adressons ici une parole globale en rapport avec la possession des coeurs donc l'obtention de l'amour des autres. Sous ce rapport, Allah le Très-haut: « À ceux qui croient et font de bonnes œuvres, le Tout Miséricordieux accordera Son amour. » (Coran,19:96).

Dans son explication de ce verset, Qatadah (puisse Allah lui accorder Sa miséricorde) dit: « ...en effet, il s'agit des coeurs des croyants. On nous a dit que Haram ibn Hayyan avait l'habitude de dire: « chaquefois qu'un fidèle croyant s'oriente résolument et sincèrement à Allah, Allah oriente les coeurs des croyants vers lui de sorte qu'il jouisse de leur affection et de leur compassion.» Voir Tafsir de Tabari (18/266).

D'après Abou Hourayrah, le Messager d'Allah (bénédiction et salut soient sur lui) a dit: « quand Allah aime un de ses fidèles-serviteurs, Il appelle Gabriel et lui dit: J'aime unTel, alors aime-le. Gabriel l'aime et proclame au ciel: certes, Allah aime unTel alors aimez-le. Dès lors, les occupant du ciel aime l'élu. » Il ajoute : après quoi, on le rend agréable sur terre. S'Il déteste un

de Ses serviteurs , il appelle Gabriel et lui dit: « certes, Je déteste unTel, alors déteste-le. Il dit: alors Gabriel le déteste.Après quoi, il proclame devant les occupants du ciel: certes Allah déteste unTel alors détestez-le...Il ajoute: ils le détestent et on le rend détestable sur terre. » (rapporté par al-Boukhari,7485 et Mouslim,2637)

Voyez-vous , ô esclave d'Allah, que l'accès aux coeurs des gens de sorte à se faire aimer d'eux ne dépend pas de vous ni d'un autre humain. Cela ne dépend que d'Allah le Transcendant. C'est Lui qui rapproche les coeurs et les éloigne.C'est lui qui donne et retient; rabaisse et élève, tout cela relavant de Sa souveraineté exercée sur Sa créature.

Quant à question de savoir comment acquérir l'amour d'Allah le Très-haut, qui reste l'objectif le plus recherché du croyant, cette finalité aussi noble qu'importante, s'obtient en suivant une seule voie qui est l'obéissance au Prophète (bénédiction et salut soient sur lui). Sous ce rapport, Allah le Très-haut dit: « Dis: «Si vous aimez vraiment Allah, suivez-moi, Allah vous aimera alors et vous pardonnera vos péchés. Allah est Pardonneur et Miséricordieux.» (Coran,3:31)

D'après Abou Hourayrah, le Messager d'Allah (bénédiction et salut soient sur lui) a dit: « Allah a certes dit: « Je déclarerai la guerre à quiconque manifeste de l'hostilité à l'égard de Mon allié. Aucun croyant ne cherche à se rapprocher de Moi par un acte mieux que ce que je lui ai prescrit.Mon fidèle serviteur ne cesse de se rapprocher de Moi à travers l'accomplissement des prières surérogatoires jusqu'à ce que Je l'aime.Quand Je l'aime, Je devient son ouïe par laquelle il entend et sa vue par laquelle il voit et son pied par lequel il marche.S'il me demande quelque chose, je la lui donne.S'il sollicite Ma protection, Je la lui accorde.Et je n'hésite à propos d'une décision à prendre comme je le fais quand il s'agit de saisir l'âme du croyant car il déteste la mort et Moi Je ne veux pas lui déplaire. » (rapporté par al-Boukhari,6502)

Il y aura toujours des gens du mal et de la corruption qui aiment voir la turpitude répandue au seins des croyants, des personnes qui vous veulent du mal et vous demandent d'être d'accord avec eux puisqu'ils trouvent lourdes votre conduite marquée par l'obéissance au Clément et l'ardent désir de perpetuer les actes qui la concrétisent dans les différentes sections de la foi.Ne vous en faites pas, ô esclave d'Allah! Continuez à marcher sur la voie droite.Soyez en compagnie des pieux serviteurs d'Allah.

Quand les nobles parmi les miens sont satisfaits de moi,

Que les pervers pérénisent leur colère contre moi

Ici, nous mettons un accent particulier sur le bon traitement des père et mère et les proches. Car ils sont ceux qui méritent le plus d'être bien traités, les premiers dont les coeurs sont à conquérir. Cependant, il faut endurer les agissements des père et mère qui persistent à vous prendre pour une petite enfant puisque pour eux, même adulte vous leur paraissiez petite.

Par ailleurs, ils ont sur vous un droit de regard, de protection et d'éducation.Ils en ont la responsabilité ici-bas et dans l'au-delà.Ils ont le droit de vous corriger et de vous amener à vous conformer aux dispositions de la religion et à respecter les us et coutumes des gens qui ne sont pas contraires à la loi d'Allah.Or, tout cela s'oppose à la passion et aux impulsions de l'adolescent, d'où la situation que vous percevez et décrivez comme un problème.C'est-à-dire l'incompatibilité entre les exigences de l'adolescence et ses caprices, d'une part, et votre devoir d'obéissance envers vos parents dans le cadre du respect de leur droit de regard sur vous,d'autre part.

Voilà ce qui vous permet de savoir le reste de la réponse à votre question. Si votre copine est une bonne fille, veillez à lui rendre son amitié et à la garder proche de vous. En revanche, si elle est mauvaise, éloignez-vous d'elle et laissez-la à l'écart car elle finira par vous quitter : « Les mauvaises [femmes] aux mauvais [hommes], et les mauvais [hommes] aux mauvaises [femmes]. De même, les bonnes [femmes] aux bons [hommes], et les bons [hommes] aux bonnes [femmes]. Ceux-là sont innocents de ce que les autres disent. Ils ont un pardon et une récompense généreuse » (Coran,24:26)

Allah le sait mieux.